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Air intake silencing device especially for turbocharged engines or air conditioner and intake circuit with such a device
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Luftansaugdämpfungsanlage, insbesondere für aufgeladene Brennkraftmaschinen oder Klimaanlage, und Ansaugkanal mit solch einer Anlage
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Abstract (en)
The device has a pipe section (1) formed by two semi-shells (3, 4) partitioned with longitudinal partition walls extending from a bottom wall to a
sealing surface of the respective semi-shells. The partition walls contact at their free edges (12). Each edge has notches (14) constituting, in the
assembled state of the semi-shells, an opening for communication between a resonance chamber and a main pipe section (5). An independent
claim is also included for an air inlet circuit of an internal combustion engine or an air conditioning device equipped with a noise reduction device.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif d'atténuation des bruits sur un circuit d'admission d'air, ce dispositif se présentant sous forme d'une section (1) de
conduite intégrable par chacune de ses extrémités constituant respectivement une entrée et une sortie d'air au circuit d'admission d'air, cette section
(1) de conduite, étant formée par l'assemblage de deux demi-coquilles (3, 4). Ce dispositif est caractérisé en ce que chaque demi-coquille (3, 4) de
la section (1) de conduite est cloisonnée à l'aide d'au moins une cloison longitudinale prenant naissance sur la paroi de fond de la demi-coquille (3,
4) et s'étendant avec son bord (12) libre jusque dans le plan de joint des demi-coquilles (3, 4), lesdites cloisons venant en contact d'appui ponctuel
par leur bord (12) libre à l'état assemblé des demi-coquilles (3, 4), chaque cloison (8, 9) étant munie sur son bord libre d'encoches (14) constituant,
à l'état assemblé des demi-coquilles (3, 4), une ouverture de communication entre chambre de résonance et section (5) principale de conduit.
Application : moteur à combustion interne suralimenté. <IMAGE>
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